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Biden embarca para Israel em meio Biden embarca para Israel em meio 
a tensão após ataque em hospital de Gazaa tensão após ataque em hospital de Gaza
O presidente dos Estados Unidos, Joe Biden, embarcou para Israel no início da noite desta terça-feira (17). O chefe de Estado deveria encontrar 

diversos líderes israelenses e árabes. Entretanto, após um ataque a um hospital em Gaza, que deixou entre 200 e 300 mortos, segundo o Ministé-
rio da Saúde, a Jordânia cancelou um encontro que ocorreria nesta quarta-feira (18) entre Biden e líderes egípcios e palestinos em Amã.  p11
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A Secretaria Munici-
pal de Mobilidade 
(SMM) obteve a cer-

tificação da Controladoria 
Geral do Município (CGM) 
e deve efetuar hoje o pa-
gamento para a Kopp Tec-
nologia, responsável pela 
fiscalização eletrônica em 
Goiânia. A empresa havia 
informado que não recebeu 
qualquer quantia do con-
trato emergencial assinado 
em junho com a Prefeitura. 
Entre março e meados de 
abril deste ano, os radares 
na capital foram desligados 
pela empresa devido a falta 
de pagamento por parte da 
SMM. O serviço foi retomado 
após uma negociação com 
cronograma de pagamento, 
o que, segundo a empresa, 
ainda não foi executado.

Em junho, com o fim do 
contrato anterior, as partes 
fizeram novo acerto emer-
gencial válido até o mesmo 
mês de 2024. Segundo a 

SMM, “todas as providências 
necessárias ao início dos pa-
gamentos foram realizadas”, 
de modo que, no momento, 
faltava apenas a certificação 
da CGM, o que ocorreu nes-
ta segunda (16). Deste últi-
mo acordo, a Kopp afirma 
que não recebeu o serviço 
que está sendo executado.

“Em que pese a possibi-

lidade de desligamento dos 
equipamentos pela inadim-
plência contratual, esta medi-
da ainda não foi adotada pela 
empresa”, informa. Ela explica 
que está há “quatro meses, ou 
seja, desde 16/06/2023, pres-
tando seus serviços sem re-
ceber qualquer valor relativo 
a esse Contrato Emergencial”.

O aditivo feito em 2022 

se deu depois que a primei-
ra tentativa de licitação da 
troca da empresa responsá-
vel pelo serviço foi suspensa 
para atender recomendação 
do Tribunal de Contas dos 
Municípios de Goiás (TCM-
-GO). O propósito era de que 
o prazo de 12 meses fosse o 
suficiente para iniciar e fina-
lizar o processo, com tempo 

ainda para a troca dos equi-
pamentos das empresas 
sem prejuízo à fiscalização 
de trânsito na cidade. Po-
rém, o novo edital só foi 
publicado em fevereiro com 
a previsão de abertura das 
propostas no dia 13 de mar-
ço. O processo foi suspenso 
sem data para remarcação.

A suspensão se deu de-
pois de uma denúncia ao 
TCM-GO e de pedidos de 
impugnação feitos por em-
presas interessadas. Em abril 
houve a reabertura da licita-
ção, com data para o dia 25, 
seguida de uma remarcação 
para 23 de maio. No entanto, 
optou-se por refazer o edi-
tal do processo. Segundo a 
SMM, um novo termo de re-
ferência foi elaborado “e os 
autos foram regularmente 
encaminhados à Secretaria 
Municipal de Administração 
(Semad), em observância às 
competências estabelecidas 
na Lei Complementar nº 
335/2021 para elaboração e 
publicação do edital”.

A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) recebeu, na 
segunda-feira, 16, a visita do 
presidente do Conselho Su-
perior do Centro de Altos Es-
tudos em Comunicações Digi-
tais e Inovações Tecnológicas 
(Ceadi) da Agência Nacional 
de Telecomunicações (Ana-
tel), Alexandre Reis Siqueira 
Freire. O encontro teve como 
propósito a assinatura de um 
aditivo ao Termo de Execu-
ção Descentralizada (TED) nº 
2/2022, previamente celebra-
do entre a UFG e a Agência 
para combater fake news.

Esse aditivo se refere à 
quarta fase do projeto inti-
tulado “Avaliação de Impacto 
da Web 3.0: descentralizada, 
imersiva, semântica, centra-
da no usuário e conectada 
com o mundo físico”. A re-

cepção ao gestor aconteceu 
no Instituto de Informática 
(INF) e contou com a presen-
ça do vice-reitor Jesiel Carva-
lho e do diretor da unidade 
acadêmica, Eliomar Araújo.

A quarta etapa do projeto, 
iniciada em 2022, tem como 
objetivo principal a luta con-
tra fake news e desinforma-
ção. No início da cerimônia, 

os professores Eliomar Araújo 
e Valdemar Vicente Graciano 
Neto apresentaram a palestra 
“Quadro de referência sobre 
fake news: mecanismos de 
perícia, detecção e uso de 
técnicas para contenção 
da desinformação”. Duran-
te a palestra, eles discuti-
ram o contexto geral do 
projeto e delinearam o pla-

nejamento da próxima fase, 
na qual a equipe trabalhará 
no desenvolvimento de uma 
prova de conceito de uma 
solução tecnológica para 
combater notícias falsas.

A quarta etapa do traba-
lho já está em andamento e 
inclui uma revisão sistemática 
da literatura existente sobre o 
tema. Os dados apontam que 
as principais áreas de estudo 
se concentram na produção, 
no consumo e na dissemi-
nação de fake news, o que 
destaca a existência de 
uma lacuna nas pesquisas 
relacionadas à contenção 
dessas informações falsas.

O PROJETO
Para Alexandre, o projeto 

é de “extremo significado 
para a democracia e para 
que possamos ter uma me-
lhor relação entre estado, 

sociedade e essa nova esfera 
pública que é a esfera públi-
ca digital”. Ele ressaltou que 
a Anatel e a UFG têm um “di-
álogo virtuoso”, resumiu.

O vice-reitor Jesiel Carva-
lho destacou a importância 
do acordo. “Esse tema trata 
de um dos assuntos mais de-
safiadores da civilização. Nun-
ca tivemos um acesso tão am-
plo à informação e, também, 
à desinformação. Nunca foi 
tão difícil e desafiador fazer a 
curadoria dessa informação”.

O gestor da UFG lembrou 
que as redes sociais e a in-
ternet ampliaram o acesso a 
múltiplas informações, o que, 
para ele, é muito importante, 
porque democratiza o aces-
so ao conhecimento, mas 
gera também desinformação 
e desconhecimento, por isso 
a necessidade de uma cura-
doria de credibilidade. 

Reprodução

O prefeito Rogério Cruz 
(Republicanos) vai apresen-
tar o projeto de requalifica-
ção do Centro da capital na 
semana do aniversário de 
Goiânia, entre os dias 23 e 
24 de outubro. Ainda faltam 
acertar detalhes da soleni-
dade que faz parte da come-
moração dos 90 anos do mu-
nicípio e buscará mostrar os 
detalhes do material desen-
volvido há mais de um ano.

A apresentação deve 
ocorrer justamente no às 
vésperas ou no aniversá-
rio de Goiânia exclusiva-
mente para a imprensa. 
Para esta data a Prefeitura 
estuda usar o Cine Ouro ou 
o Parthenon Center, dois 
pontos clássicos da região. 
O lançamento geral para 
toda a comunidade será no 
dia 5 de novembro, num 
estande que será montado 
entre a Avenida Tocantins 
com a Anhanguera.

O jornal tem se dedicado 
a mostrar nos últimos me-
ses detalhes do projeto que 
busca requalificar o centro 
de Goiânia. Liderado pelo 
secretário de Finanças, Vini-
cius Alves Pires, o Centraliza 
tem sido uma aposta do 
prefeito Rogério Cruz em 
dar novo movimento a re-
gião que tem se degradado 
ao longo dos últimos anos. 
Levantamento da Sefin 
mostra que mais de 12 mil 
empresas fecharam suas 
portas de 2021 para cá.

Entre os planos do Cen-
traliza estão um pacote 
para desoneração de tri-
butos para empresas que 
estão instaladas no cen-
tro. O objetivo é mantê-las 
ali e estimular a instalação 
de novos empreendimen-
tos na região. Um ponto 
sensível que deve ser con-
firmado na apresentação 
do projeto é o da pedes-
trianização de vias.

UFG e Anatel firmam inédita parceria para combater fake newsUFG e Anatel firmam inédita parceria para combater fake news

Prefeitura Prefeitura 
define data define data 
para apre-para apre-
sentar pro-sentar pro-
jeto de re-jeto de re-
qualificação qualificação 
do centrodo centro
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Ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco desembar-
cou em Goiânia nesta terça-
-feira, 17, para agendas na 
Câmara de Vereadores e no 
Tribunal de Contas dos Muni-
cípios. Anielle chegou ao TCM 
às 13h45, com 15 minutos de 
antecedência, e foi recebida 
pelo presidente Joaquim de 
Castro. Encaminhada à Sala 
da Presidência, ela também 
foi recepcionada por dois 
conselheiros que, como Joa-
quim, tinham fortes ligações 
com o PSDB e o ex-governa-
dor Marconi Perillo quando 
estavam na cena política: Sér-
gio Cardoso e Daniel Goulart.

A ministra deu bastante 
atenção ao conselheiro Hum-
berto Aidar – como parlamen-
tar, ele foi filiado ao PT, mesmo 
partido de Anielle, até abril de 
2018, data em que migrou para 
o MDB. Conversaram tanto que 
na hora de registrar a foto ofi-
cial, o presidente do TCM brin-

cou: “Temos que acabar com 
o monopólio do Humberto!”. 
Ambos trocaram impressões 
sobre a administração do pre-
feito de Goiânia, Rogério Cruz 
(Republicanos). Humberto 
também falou sobre as elei-
ções de 2020 e a campanha 
atípica de Maguito Vilela. 

Sérgio Cardoso “matou o 
tempo” conversando com 
a professora Ieda Leal, atual 
secretária de Gestão do Siste-
ma Nacional de Promoção da 
Igualdade Racial. Uma cena 
interessante ao lembrarmos 
que Ieda, ex-presidente do 
Sintego, protagonizou gran-
des protestos nos governo 
de Marconi Perillo (PSDB), de 
quem Sérgio era assessor.

No plenário, o governador 
convidou a ministra para co-
mer arroz com pequi no Palá-
cio das Esmeraldas. E anunciou 
em primeira mão que em no-
vembro assinará um pacto an-
tirracismo • Thiago Marques 

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto (UB), 
é tido, na Câmara Municipal de 
Goiânia, pela maioria dos vere-
adores, como o candidato ide-
al para disputar a Prefeitura de 
Goiânia pela base aliada nas 
eleições do ano que vem.

Segundo fontes da Casa le-
gislativa goianiense, Bruno é 
visto de forma positiva por ser 
aberto a alianças e ter o per-
fil diplomático, agregando a 
base e a oposição em sua ges-
tão no Legislativo estadual.

Bruno iniciou sua carreira 
política como vereador do 
MDB na capital e continuou, 
mesmo quando já deputado 
estadual, uma boa relação 
com a Câmara Municipal. “A 
interlocução de Bruno com 
os vereadores é diária”, contou 
um membro do Legislativo. 
Além disso, o deputado es-
tadual mantém uma relação 
próxima com o presidente, 
vereador Romário Policarpo 
(Patriota). O presidente da 
Assembleia já declarou que 
gostaria de ter Policarpo 
como seu vice caso seja o 
candidato da base governista 

na disputa municipal.
Mesmo sem ter ainda o si-

nal verde do governador Ro-
naldo Caiado (UB) para ser o 
candidato, Bruno conseguiu 
alinhar o apoio dos deputa-
dos estaduais e, ao que pa-
rece, da maioria da Câmara 
em torno de seu projeto de 
tentar chegar ao Paço Mu-
nicipal. “A gestão dele na 
Assembleia é vista de forma 
positiva pelos vereadores 
que avaliam que Bruno teve 
a capacidade de fazer uma 
divisão ampla de participa-
ção com deputados e ex-de-
putados”, argumentou a fonte.

Outro ponto a favor do 
deputado, segundo os vere-
adores, é que ele vai conse-
guir melhor “casar” o apoio 
da tríade Caiado, do vice-
-governador Daniel Vilela e 
do ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia Gustavo Menda-
nha. O mesmo apoio em tor-
no do nome de Vanderlan 
Cardoso, por exemplo, seria 
mais difícil de acontecer 
pela resistência que o MDB 
de Daniel tem em apoiar o se-
nador • Tainá Borela

É um caso raro. Raríssimo: 
um prefeito que, após cumprir 
dois mandatos e não poden-
do mais disputar, segue sem 
ainda dispor de um candida-
to para apoiar à sua própria 
sucessão, a menos de um ano 
da data das urnas. É incomum, 
mas é o que acontece em Aná-
polis, terceiro maior colégio 
eleitoral do Estado.

Roberto Naves sonhou em 
ter o Major Vitor Hugo como 
seu representante do peito. O 
mais bolsonarista de todos os 
bolsonaristas foi bem votado 
em 2022 em Anápolis. Ficou 
em 2º lugar, atrás do governa-
dor Ronaldo Caiado, claro, na 
base de 1 x 2, mas bem à fren-
te de Gustavo Mendanha. E 
Bolsonaro levou 134 mil votos, 
disparadamente acima dos 
parcos 59 atribuídos a Lula.

Acrescente-se a isso que o 
militar mora em Anápolis, 
onde a sua esposa é juíza 
estadual, e tem um currículo 

de recursos enviados à cida-
de como deputado federal. 
Seria um bom nome para 
representar o antipetismo 
anapolino, uma força políti-
ca respeitável, aliás respon-
sável pela recondução do 
próprio Naves, em 2020. 

Só que deu zebra. O ex-par-
lamentar pensa grande: quer 
usar 2024 como escada para 
2026, quando voltaria a con-
correr ao governo de Goiás ou 
a uma das duas vagas senato-
rias então disponíveis. No meio 
do caminho, conquistaria uma 
vaga de vereador em Goiânia, 
talvez brilhando como o mais 
votado ao representar a direita 
que é majoritária na capital e 
com certeza acumulando um 
valioso capital enfrentar em-
bates futuros. Certo, resolvido. 
Enquanto isso, Naves caiu na 
orfandade, sem um candida-
to para chamar de seu para a 
cadeira que hoje ocupa • José 
Luiz Bittencourt

Equipamentos públicos de 
grande porte, quando entre-
gues à população em pleno 
funcionamento, rendem pon-
tos para o gestor responsável 
pela obra. Principalmente 
quando são construídos para 
contemplar áreas cruciais 
para a qualidade de vida da 
população, como a Saúde. 

Transportemos agora todo 
este raciocínio para a esfera 
político-eleitoral e nos lembre-
mos então da premissa de 10 
em cada 10 especialistas em 
campanhas: um gestor bem 
ou muito bem avaliado pelos 
eleitores de sua cidade / esta-
do tende a fazer seu sucessor. 

Carrijo é superintendente 
de Atenção em Saúde em Rio 
Verde e ainda não foi anun-
ciado oficialmente como o 
candidato de Paulo – embora 
todos ali na cidade já saibam 
que ele é o escolhido. Às 17 
horas do dia 20/10, o médico 
estará ao lado do prefeito e 

também do vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela, pre-
sidente do partido ao qual 
ele está filiado, para entrega 
do Hospital Materno Infantil, 
construído com recursos do 
governo federal e com con-
trapartida do Tesouro.

A ideia é que a inaugura-
ção sirva para continuarem 
vinculando Carrijo a Paulo 
do Vale, hoje com bons índi-
ces de aprovação. Se Paulo 
fez, seu sucessor continuará 
fazendo. Se Paulo, que é mé-
dico, investe milhões de reais 
em Saúde, imagine quando 
Carrijo, que também é mé-
dico, tornar-se prefeito? 
Aliás, essa tentativa de as-
sociação entre um e outro 
vai ganhar ainda mais força: 
em breve a prefeitura entre-
ga a nova ala do Hospital de 
Câncer e o novo prédio do 
Hospital Municipal Univer-
sitário, em fase final de con-
clusão • Thiago Marques

Pouco depois da revelação 
de que se recusou a receber 
a vereadora Aava Santiago 
(PSDB), o prefeito Rogério 
Cruz (Republicanos) se viu, na 
manhã desta terça-feira (17), 
na Câmara de Goiânia, dian-
te da seguinte declaração da 
ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco: “Que a gente 
possa cada vez mais fortalecer 
esse espaço porque aqui te-
mos vereadoras e deputadas 
e o lugar delas é onde elas 
quiserem. A gente tem sido 
vítima de muita violência po-
lítica nos últimos anos.” A fala 
arrancou aplausos da plateia.

Não se sabe se a ministra foi 
informada do entrevero entre 
Rogério Cruz e Aava – ele se re-
cusou a recebê-la em audiên-
cia e ela acabou se retirando do 
gabinete dele. O vídeo foi gra-

vado pela assessoria de Aava, 
a contragosto do prefeito, 
que, em um momento, pede 
para que parem a gravação. 
No evento, organizado pela 
Câmara em homenagem às 
pessoas que contribuíram para 
a construção de Goiânia, Aava 
entregou à ministra o “Manifes-
to Marielle Franco contra Vio-
lência Política de Gênero”.

Anielle está em Goiânia 
para a entrega de kits de equi-
pagem da igualdade racial, 
em evento previsto para ser 
realizado às 14 horas, no au-
ditório do Tribunal de Contas 
dos Municípios, conforme 
divulgado pelo órgão. A par-
ticipação da solenidade na 
Câmara foi incluída na agen-
da da ministra às 10h29, 
quando o evento já estava em 
curso • Tainá Borela

Além de tudo o que com-
promete a sua gestão, des-
de uma equipe de auxiliares 
que muda sem parar até a 
falta total de planejamento, 
como observou o consultor 
de marketing Jorcelino Braga 
ao iniciar a sua tentativa de 
reconstrução da imagem do 
prefeito Rogério Cruz, há ain-
da um fator inusitado a consi-
derar em meio a tudo de ruim 
que acontece no Paço Muni-
cipal desde a morte do titular 
Maguito Vilela em 2020 e a 
ascensão do seu vice.

Simples: Rogério Cruz não 
tem sorte. É um azarado pa-
drão. Ou seja: nada acontece 
para colaborar positivamen-
te com a sua gestão e o que 
pode dar errado… dá errado, 
como preconiza a regra mais 
conhecida de Lei de Murphy.

Explodiu publicamente 
um escândalo que crescia 
discretamente nos subterrâ-
neos da prefeitura: um desvio 
monumental de cartões para 

retirada de dinheiro vivo dos 
programas sociais municipais. 
Revelou-se, de repente, que 
há cinco meses uma equipe da 
Polícia Civil investiga a rouba-
lheira, a cada dia descobrindo 
informações (que os secretá-
rios são displicentes em dar) 
apontando para um rombo 
vultoso, inicialmente calculado 
em R$ 650 mil reais, mas esti-
mado a partir de dados recen-
tes em mais de R$ 4 milhões.

Mas pode ser lançada na 
conta dele a falta de uma lide-
rança intransigentemente an-
ticorrupção sobre a máquina 
administrativa goianiense, a 
exemplo do rigor que o gover-
nador Ronaldo Caiado trans-
mite ao se mostrar atento e vi-
gilante 24 horas por dia com o 
uso correto dos recursos públi-
cos. A desdita pessoal e política 
do prefeito não tem fim, a me-
nos de um ano das urnas que 
vão dizer se ele será premiado 
ou não com mais um mandato 
• José Luiz Bittencourt
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A economia de Goiás 
cresce ininterrupta-
mente há 30 meses, 

estimulada pelas ações do go-
verno do Estado em resposta 
à pandemia da Covid-19. É o 
que aponta o Banco Central 
do Brasil (BC) no Índice de Ati-
vidade Econômica Regional 
(IBCR), relatório mensal publi-
cado pela autarquia federal. 
O documento examina dados 
da atividade econômica do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) e com-
preende o período entre feve-
reiro de 2021 e julho de 2023.

A alta observada pelo Es-
tado coincide com o fim das 
restrições impostas pela pan-
demia do Coronavírus e as 
consequentes medidas de es-
tímulo à recuperação da ativi-
dade econômica implementa-
das pelo governador Ronaldo 
Caiado. Nesta quinta-feira, 19, 
o BC divulgará um novo rela-
tório e a tendência é de que a 

economia goiana mantenha o 
ritmo acelerado de crescimen-
to, puxado especialmente pela 
indústria e pela agropecuária.

Nesses mesmos 30 meses, 
os indicadores econômicos e 
sociais apontaram a retoma-
da do emprego e a redução 
dos índices de pobreza em 
Goiás, conforme análise do 
Instituto Mauro Borges (IMB), 
organismo vinculado à Secre-

taria Geral de Governo (SGG). 
O IMB registra que a extrema 
pobreza recuou de 2,6% para 
1,7% da população goiana.

Redução da miséria que 
coincide com a franca evolução 
da renda dos trabalhadores no 
estado de Goiás, realçando os 
indicadores da melhoria na 
qualidade de vida dos goianos 
em todos os quesitos. Entre 
2021 e 2023, a média de rendi-

mentos alcançou R$ 2.898, su-
perando pela primeira vez na 
história a média brasileira, que 
ficou em R$ 2.880.

O triênio 2021-2023 foi tam-
bém, de longe, o período mais 
positivo na geração de vagas 
de emprego com carteira as-
sinada, com 247 mil vagas for-
mais. Os dados são do Cadas-
tro Geral de Emprego (Caged) 
do Ministério do Trabalho.

RETOMADA
A alta dos índices econô-

micos e dos indicadores so-
ciais não surgiu do acaso. Os 
avanços decorrem da iniciati-
va de Caiado de mobilizar toda 
a máquina estadual no objeti-
vo de vencer os efeitos reces-
sivos da pandemia. Os progra-
mas sociais foram ampliados, 
aliando geração de emprego, 
renda e qualificação profissio-
nal. “Nossa pauta é estarmos 
à frente dos problemas que já 
sabemos que vamos enfren-
tar, que são o desemprego e a 
queda na capacidade de renda 
das pessoas”, antevia o gover-
nador em agosto de 2020.

Dentre as muitas ações 
conduzidas pelo governo está 
o Programa Mais Empregos, 
com foco direto na geração 
de postos de trabalho. O pro-
jeto incorpora, ainda, a qua-
lificação da mão-de-obra. Já 
o Programa Mais Crédito, de 
incentivo ao empreendedor, 
abriu novas linhas de financia-

mento e possibilitou a nego-
ciação extrajudicial de dívidas, 
incluindo a opção de juro zero 
e a dispensa de avalista.

O Governo também esti-
mulou e coordenou a criação 
de arranjos produtivos locais; 
fomentou a formação de coo-
perativas com o IncubaCoop; 
reformulou os Colégios Tec-
nológicos do Estado (Cotecs); 
mantém um programa perma-
nente de recuperação e con-
servação da malha viária; e sim-
plificou a legislação ambiental, 
com forte impacto positivo nas 
agroindustriais do Estado.

Para garantir a segurança 
alimentar, criou programas de 
repasse de renda como o Mães 
de Goiás, que atende famílias 
com crianças de zero a seis 
anos, e já alcançou mais de 140 
mil famílias; o Dignidade, para 
idosos entre 60 e 64 anos; o 
Goiás por Elas, para mulheres 
vítimas de violência; além do 
Programa Pra ter Onde Morar  
Construção e Aluguel Social.
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Dos 38 nomes do primei-
ro escalão da gestão do go-
verno Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), pelo menos doze já 
cumpriram agenda em Goiás 
nos dez primeiros meses de 
administração. A ministra da 
Igualdade Racial Anielle Fran-
co, que em Goiânia nesta ter-
ça-feira (17), é o 13º nome da 
lista que deve aumentar em 
breve. O ministro do Desen-
volvimento Regional, Waldez 
Góes (PDT), tem agenda no 
final do mês na capital.

Da lista, pelo menos três 
já vieram a Goiás por mais 
de uma vez. Apenas o vice-
-presidente da República, 
Geraldo Alckmin (PSB), que 
também é ministro do De-
senvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, veio três 
vezes. Em maio ele esteve na 
inauguração de uma usina 
de etanol em Aporé, no Sul 
de Goiás.  Depois, em julho, 
em um encontro com repre-
sentantes do setor produtivo 
e do agronegócio, interme-
diado pelo senador Jorge 
Kajuru (PSB), e mais recente-
mente em Anápolis, no final 

de agosto, no anúncio de 
expansão da Caoa-Hyundai.

Além de Goiânia, Apare-
cida é a cidade mais visitada 
pelos ministros. Cida Gonçal-
ves participou do lançamento 
da retomada de obras do Mi-
nha Casa, Minha Vida ainda 
em fevereiro deste ano. De-
pois, o ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha (PT), esteve na inau-
guração de uma ala especiali-
zada para doenças cardiovas-
culares no Hospital Municipal 
Iris Rezende Machado. 

Na ocasião, o prefeito de 
Aparecida, Vilmar Mariano 
(MDB), pediu a Padilha que au-

mentasse os recursos para que 
o município pudesse ampliar 
os investimentos em saúde. A 
resposta veio no mês passado 
com a publicação no Diário 
Oficial, em 13 de setembro. 

O custeio do HMAP, o 
único hospital público fora 
de São Paulo com gestão 
Albert Einstein, chega a 
aproximadamente R$ 15 
milhões por mês. O muni-
cípio arcava com grande 
parte – R$ 10 milhões, e 
no governo anterior, o Mi-
nistério da Saúde repassava 
apenas R$ 5 milhões por 
mês. Com o pedido, R$ 4,8 
milhões foram somados.

A promoção de justiça 
social avança em Goiás. É 
o que destacou a primeira-
-dama e coordenadora do 
Goiás Social, Gracinha Caia-
do, durante a entrega de be-
nefícios em Anápolis, nesta 
terça-feira ,17. “Estou muito 
feliz em estar aqui trazen-
do diversos programas para 
cuidar das pessoas que mais 
precisam, como o Mães de 
Goiás, que chega a mais de 
mil pessoas na cidade com a 
entrega de hoje. Já o Aluguel 
Social alcança 1,7 mil mora-
dores”, declarou Gracinha.

O repasse dos benefícios 
ocorreu no Ginásio Newton 
de Faria, onde foram atendi-
dos 577 moradores, sendo 
254 com cartões do Mães 
de Goiás, 181 com cartões 
do Dignidade e 142 com o 
Aluguel Social. “Hoje, todos 
os goianos que têm direito a 
receber esses recursos estão 
recebendo, sem distinção. 
Todas essas pessoas sele-
cionadas estão no Cadastro 
Único do governo federal 
(CadÚnico). O governo Ro-
naldo Caiado chega a todo 

cidadão que precisa da mão 
estendida do Estado”, acres-
centou a primeira-dama.

Durante a cerimônia, o 
prefeito Roberto Naves agra-
deceu publicamente o apoio 
do governo ao município 
na execução de políticas so-
ciais: “As cestas básicas que 
chegam na casa de vocês 
são graças a essas pessoas 
aqui. Se não pagam aluguel, 
é graças a essas pessoas aqui. 
Se almoçam no Restaurante 
do Bem, têm as mãos do Esta-
do”, discursou aos presentes. 
A programação também foi 
acompanhada por deputados, 
vereadores e lideranças locais.

Entre as entregas do dia, 
foram contempladas bene-

ficiárias do Mães de Goiás, 
programa que oferece au-
xílio mensal de R$ 250 para 
mulheres com filhos de zero 
a seis anos. A moradora Aline 
Pires, mãe de quatro filhos, é 
uma delas. “Eu vou comprar 
fralda e alimento para comer 
no dia a dia. É uma ajuda 
para pessoas que não tem 
condições, como eu”, avaliou.

O programa Dignidade é 
destinado a idosos, no valor 
de R$ 300 mensais. Já o Alu-
guel Social repassa R$ 350 
mensais para auxiliar no cus-
teio de moradia por 18 meses. 
“Os programas são funda-
mentais para dar as mãos para 
quem precisa emergencial-
mente sair daquela agonia. 
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O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) ab-
solveu nesta terça-

-feira (17/10) o ex-presidente 
Jair Bolsonaro das ações nas 
quais ele é acusado de abuso 
de poder político durante a 
campanha eleitoral de 2022.

Bolsonaro foi alvo de três 
processos por supostas irregu-
laridades eleitorais ao realizar 
transmissões ao vivo (lives) 
pelas redes sociais durante o 
período eleitoral. O julgamen-
to foi motivado por duas ações 
protocoladas pelo PDT e pelas 
federações do PT e PSOL.

O ministro Benedito Gon-
çalves, na primeira ação julga-
da, não ficou comprovado que 
a estrutura pública foi utilizada 
pelo ex-presidente. “Não ficou 
comprovada que a live foi re-
alizada nas dependências do 
Palácio do Planalto. O cenário 
contém apenas uma parede 
branca”, ressaltou o ministro.

A ação trata de uma live 

realizada em 18 de agosto do 
ano passado. Segundo o PDT, 
Bolsonaro usou a estrutura da 
Presidência para pedir votos 
para sua candidatura e para 
aliados políticos que tam-
bém disputavam as eleições, 

chegando a mostrar os “santi-
nhos” das campanhas.

O entendimento pela absol-
vição também foi seguido pe-
los ministros Raul Araújo, Floria-
no de Azevedo, Ramos Tavares, 
Cármen Lúcia, Nunes Marques 

e o presidente da corte eleitoral, 
Alexandre de Moraes. 

OUTROS
O segundo processo jul-

gado tratava de uma live rea-
lizada no dia 21 de agosto de 

2022, dentro da biblioteca do 
Palácio da Alvorada, para apre-
sentar propostas eleitorais e 
pedir votos a candidatos apoia-
dos por Bolsonaro. A maioria 
dos ministros entendeu que, 
apesar da realização da live, a 
conduta do ex-presidente não 
teve gravidade suficiente para 
configurar abuso de poder po-
lítico, porque uma liminar do 
TSE impediu a realização de 
novas transmissões nos mes-
mos moldes. O general Braga 
Netto, vice na chapa da Bolso-
naro, também foi absolvido. 

As coligações do PT e PSOL 
questionaram a realização de 
uma reunião de Bolsonaro 
com governadores e cantores 
sertanejos, entre os dias 3 e 
6 de outubro, para anunciar 
apoio político para a disputa 
do segundo turno do pleito. 
Por maioria de votos, o tribu-
nal entendeu que, apesar da 
conduta eleitoreira, a reunião 
não foi suficiente para caracte-
rizar abuso de poder político. 

 ELEIÇÕES
Durante o julgamento de 

hoje, os ministros começaram 
a discutir a liberação para que 
candidatos à reeleição nas 
eleições municipais de 2024 
possam usar a estrutura das 
residências oficiais para trans-
missões, mas com regras, 
como fundo da live neutro, 
sem emprego de recursos e 
servidores públicos. Contudo, 
não houve consenso.

 Em junho, o ex-presidente 
foi condenado pela Corte 
Eleitoral à inelegibilidade por 
oito anos por abuso de po-
der político e uso indevido 
dos meios de comunicação. 
Bolsonaro protagonizou uma 
reunião com embaixadores, 
em julho do ano passado, 
no Palácio da Alvorada, onde 
atacou o sistema eletrônico 
de votação. O general Braga 
Netto foi absolvido no julga-
mento por não ter participa-
do do encontro, mas também 
é alvo do novo julgamento.

Divulgação
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A votação do projeto de 
lei que muda a tributação 
dos fundos exclusivos (vol-
tados para super-ricos no 
Brasil) e offshore (no exte-
rior), foi novamente adiada 
na Câmara dos Deputados, 
e a apreciação deve ocor-
rer na próxima semana. A 
tentativa de votar o projeto 
nesta terça-feira foi frustra-
da pelas lideranças do União 
Brasil e do PP, partidos da 
base do governo. Eles ar-
gumentam que querem o 
acordo para antecipação da 
matéria não era consensual.

RELATÓRIO
O relator do projeto, de-

putado Pedro Paulo (PSD-
-RJ), disse que houve uma 
sinalização positiva do go-
verno para fundos de inves-
timentos exclusivos do agro-
negócio e imobiliários com 
50 participantes ou mais 
continuem com isenção de 
imposto come-cotas, como 
é hoje. A proposta inicial do 
relator afirma que os fundos 
com 300 cotistas ou mais fi-
cariam isentos da tributação. 

“A soma dos familiares 
até segundo grau não pode 
ultrapassar 30% do total. 
Você elimina aquele con-
luio e não precisa mudar a 
quantidade de cotistas. Você 
mantém 50 e resolve o pro-
blema. Conversei com o de-
putado Arnaldo Jardim, ele 
se mostrou entusiasmado 
com essa proposta, conver-
sei com o governo, a primei-
ra sinalização foi que estaria 
ok”, disse Pedro Paulo.

Pedro Paulo ainda discu-
te com líderes partidários 
e a Fazenda a alteração na 
alíquota de cobrança de 
impostos sobre os fundos 
offshore. O objetivo seria 
deixar a cobrança equiva-

lente aos fundos exclusivos 
e investimentos comuns no 
Brasil. Uma alíquota variável, 
de 15% a 20% sobre a renda, 
conforme o período que o 
recurso estiver investido.

No texto atual da propos-
ta, os recursos investidos no 
exterior teriam uma tribu-
tação de 15% sobre rendi-
mentos fundos no exterior 
entre R$ 6 mil e R$ 50 mil, 
e de 22,5% para aplicações 
acima de R$50 mil. Mas os 
deputados pontuaram que 
a maioria dos investimentos 
offshore são acima de R$50 
mil, o que levaria os investi-
dores a pagarem o máximo 
de alíquota e poderia repelir 
a regularização deles.

O ministro do Desenvol-
vimento Regional, Waldez 
Góes, disse nesta terça-feira 
(17/10) que o Brasil terá, pela 
primeira vez, um Plano Na-
cional de Proteção e Defesa 
Civil. A proposta é fortalecer 
o atual Sistema Nacional de 
Proteção e Defesa Civil para 
o enfrentamento de riscos 
e desastres no país. Durante 
audiência pública conjunta 
das comissões de Agricultu-
ra, Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Regional 
da Câmara dos Deputados, 
o ministro destacou que o 
plano deve ser entregue em 
“meados do ano que vem”.

“Fizemos a contratação 
da Pontíficia Universidade 
Católica do Rio de Janeiro 
numa intermediação com 
o Pnud [Programa das Na-
ções Unidas para o Desen-
volvimento] para elaborar 
o primeiro Plano Nacional 
de Proteção e Defesa Civil. 
Hoje, todos os estados estão 
sendo ouvidos”, disse Góes, 
ao debater junto aos parla-
mentares a situação das en-
chentes no Rio Grande do Sul.

“O Brasil vai ter, pela pri-
meira vez, um Plano Nacio-
nal de Proteção e Defesa Ci-
vil. Vamos entregar isso para 
o Brasil. Mas vamos entregar 
também com indicativos 
de que a política precisa ser 
revista e de que o sistema 
também precisa ser melhor 
estruturado. Junto com isso, 
a gente está muito mobiliza-
do para lançar um dos instru-
mentos mais modernos em 
termos de monitoramento e 
sistema de alarde, que os Es-
tados Unidos já usam, que é 
o CEO Broadcast.” 

De acordo com o ministro, 
atualmente, 1.038 municí-

pios brasileiros se encontram 
em situação de emergência, 
seja pelos temporais regis-
trados no Sul do país, seja 
pela estiagem registrada no 
Norte. “Estamos tentando 
construir, dentro do gover-
no brasileiro, a possibilidade 
de defender, no Congresso 
Nacional, que, nos 1.038 
municípios hoje e em todos 
aqueles que se enquadrarem 
nesses critérios estabeleci-
dos de situação de emergên-
cia, a gente possa inverter a 
atuação da política pública 
de forma que a gente atue 
para retirar aquele município 
da situação de emergência”. 
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Os incêndios no estado do 
Amazonas tem tornado o ar da 
região metropolitana de Ma-
naus extremamente poluído. 
Os focos de calor na região 
cresceram 147% no mês de 
outubro no estado do Ama-
zonas se comparado com o 
mesmo mês de 2022. Essa 
combinação fez com que a 
capital amazonense registras-
se uma das piores qualidades 

do ar do planeta na última 
quarta-feira (11). Apesar da for-
te chuva de sábado (14), a situ-
ação ainda preocupa e muito.

Em entrevistam, o presi-
dente do Ibama, Ricardo Cou-
tinho, frisou que a “Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) 
recomenda que a qualidade 
do ar, no máximo, não ultra-
passe 20 microgramas por 
metro cúbico (µg/m³)”. Atual-
mente, Manaus registra 225 
µg/m³, mais que dez vezes o 

índice recomendado pela or-
ganização internacional.

No entanto, de acordo com 
a plataforma Selva, que moni-
tora os níveis de poluição do 
ar em Manaus, a poluição che-
gou a ultrapassar os limites da 
escala que mede os níveis de 
partículas por metro cúbico. 
Numa escala de 0 a 160 µg/
m3, a capital chegou a atingir 
499 µg/m3, entre 8h e 9h da 
manhã de quarta-feira (11).

A diretriz da OMS para a 

concentração de material par-
ticulado na atmosfera, contu-
do, é de, no máximo, 50 µg/m3 
para um período de 24 horas.

INCÊNDIOS
Os focos de calor cresce-

ram 147% no mês de outubro 
no estado do Amazonas se 
comparado com o mesmo 
mês de 2022. Outubro, po-
rém, reverteu a tendência 
observada até setembro de 
redução dos incêndios no 

Amazonas. Se considerado o 
acumulado de janeiro à 12 de 
outubro, houve redução de 
11,3% nos focos de calor.  

“Não existe fogo natural na 
Amazônia. O fogo é feito pro-
positadamente por criminosos 
ou é a transformação da cober-
tura vegetal para determina-
dos usos e, depois, o atamento 
de fogo”, explicou a ministra.

O projeto que mapeia anu-
almente a cobertura e uso da 
terra do Brasil e monitorar 

as mudanças do território, 
durante o mês de setembro, 
quase 4 milhões de hectares 
foram queimados em todo o 
Brasil, o que representa qua-
se a metade dos 9 milhões de 
ha queimados desde janeiro 
de 2023. Desse modo, a Ama-
zônia foi a mais afetada pelo 
fogo: 1,9 milhões de ha foram 
queimados no último mês, o 
que representa 49,6% do total. 
Já o Cerrado vem logo atrás, 
com 1,7 milhão de ha (44,6%).

A Embaixada do Brasil na 
Palestina ajudou a for-
necer alimentos, água 

e remédios para os brasileiros 
que estão na Faixa de Gaza 
enquanto aguardam liberação 
do Egito para embarcarem de 
volta ao País. Ao todo, o grupo é 
formado por 28 pessoas (14 de-
las, crianças). Desde o início do 
conflito entre Israel e os terro-
ristas do Hamas, o território 
palestino sofre uma escassez 
de recursos devido ao bloqueio 
feito pelos israelenses.

A água é racionada - boa 
parte dela está contamina-
da -, e os suprimentos estão 
acabando, de acordo com a 
Organização das Nações Uni-
das (ONU). „Todo este tempo, 
a gente estava sem água para 
beber“, diz o palestino Hasan 
Rabee, que tem nacionalida-
de brasileira, em um vídeo 
compartilhado com o Estadão 
pelo embaixador do Brasil na 
Palestina, Alessandro Can-
deas. „(Tem) comida, bastante 
água, dá para bastante dias.

Agradeço muito por essa 
alimentação, a gente estava 
louco para beber água boa“, 
afirma Rabee, enquanto suas 
duas filhas pequenas abrem 
as garrafas de água mineral. 
De acordo com o relato de 
Rabee nas redes sociais, suas 
duas filhas estão bem, mas 
assustadas com a situação em 

Gaza. Segundo ele, há dois 
dias uma bomba caiu próxi-
mo ao local onde estão aloja-
dos. Rabee afirmou ainda que 
não conseguia comprar pão e 
tinha que se deslocar para ca-
rregar o aparelho celular.

Em um dos vídeos compar-
tilhados pelo embaixador, a jo-
vem brasileira Shahed Al Banna 

aparece em um mercado, acom-
panhada de seu pai, comprando 
mantimentos com a ajuda da 
Embaixada. „Estamos conse-
guindo comprar alimentação, 
água, remédios. Estamos conse-
guindo comprar tudo“, diz.

Obrigado a todos por es-
tarem conosco.“ Fotos dos 
carrinhos de supermercado 

mostram que foi possível 
conseguir ovos, legumes, lei-
te, biscoitos e macarrão.

LIBERAÇÃO DO EGITO
Ao todo, 28 pessoas (14 de-

las, crianças) que nasceram no 
Brasil, são filhos de brasileiros 
ou possuem a cidadania brasi-
leira aguardam a abertura da 
fronteira entre Gaza e Egito. 
Algumas delas chegaram ao 
Brasil pela primeira vez como 
refugiados de conflitos ante-
riores na região, moraram por 
algum tempo no País e retor-
naram à sua terra natal quan-
do a tensão na região parecia 
ter se acalmado. Agora têm de 
sair às pressas novamente.

Todos serão trazidos ao 
Brasil por um avião da Força 
Aérea Brasileira (FAB) que está, 
neste momento, em Roma, na 
Itália, aguardando a liberação 
do Egito. No sábado, 14, a 
embaixada do Brasil dispo-
nibilizou ônibus para levar o 
grupo para cidades ao sul de 
Gaza, próximo à fronteira com 
o Egito. O objetivo do governo 

era mantê-los seguros contra 
bombardeios de Israel, que 
têm sido mais intensos no 
norte - apesar de já afetarem 
o sul também, como relatou 
Rabee - e acelerar o processo 
de saída deles de Gaza.

Três homens, três mulhe-
res e quatro crianças estão 
hoje em Rafah, cidade palesti-
na de onde se pode ir andan-
do até a fronteira. Outros três 
homens, cinco mulheres e dez 
crianças estão em Khan You-
nes, há 10 quilômetros do Egi-
to. Eles estão alojados em ca-
sas alugadas pela embaixada.

O governo já tem um esque-
ma preparado para levar os bra-
sileiros, por ônibus, ao aeropor-
to egípcio. Segundo Candeas, 
isso será feito o mais rápido po-
ssível, assim que houver a libe-
ração da fronteira. O ministro 
de Relações Exteriores do Bra-
sil, Mauro Vieira, e a Embaixada 
do Brasil no Egito negociam 
com o País africano, assim como 
outros países, como Estados 
Unidos, a abertura da fronteira 
para estrangeiros.
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Incêndios deixam qualidade do ar em Manaus dez vezes pior que recomendação Incêndios deixam qualidade do ar em Manaus dez vezes pior que recomendação 
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898

NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063

APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Atletas brasileiros da gi-
nástica artística e dos 
saltos ornamentais 

conheceram as instalações 
que vão ser usadas nos pró-
ximos dias, durante a disputa 
do Pan-Americano, que será 
realizado em Santiago, no 
Chile. A equipe de beisebol 
fez um treino em um campo 
próximo à Vila do Pan.

A abertura da competi-
ção será na sexta-feira (20), 
no Estádio Nacional de San-
tiago. A competição vai até 
o dia 5. As equipes feminina 
e masculina de ginástica ar-
tística do Brasil foram à área 
de treinamento montada no 
Centro de Esportes Coletivos.

A delegação verde e ama-
rela dividiu o espaço com o 
Chile, Estados Unidos, Jamai-
ca e Panamá. Destaque no 
Mundial que aconteceu no 
começo do mês, com quatro 
medalhas, Rebeca Andrade 
é uma das representantes 
brasileiras no torneio.

“É bom a gente estar 
aqui, porque tira aquela par-
te da viagem, movimenta o 
corpo. Não fazemos todos 
os elementos, mas já conse-
guimos fazer algumas coisas 
nos aparelhos que nos senti-
mos melhor. Então, é muito 
bom para a cabeça e para o 
corpo”, disse, ao site do COB.

“É bacana a gente chegar 

e conhecer o ginásio e a es-
trutura que vamos ter aqui. 
Acabamos de competir no 
Mundial com os mesmos 
aparelhos e, hoje, pudemos 
passar por eles de novo. 

Deu para tirar aquela res-
saca de viagem, se preparar 
para o treino de pódio na 
quarta-feira e a competição 
no sábado”, disse Arthur Nory. 
Já os nove representantes dos 
saltos ornamentais foram os 
primeiros a usarem o Centro 
Aquático do Estádio Nacional.

“É muito legal estar aqui, 
sendo a primeira vez, estre-
ante. Já tinha vindo para cá, 
mas não com essa estrutura. 
Eu já tinha competido aqui 
em 2019, no Pan-Americano 
Júnior. Mudou alguma coisa 
e esse primeiro treino foi im-
portante para reconhecer a 
piscina, o trampolim, a plata-
forma. Gostei da estrutura e 
espero que a gente consiga 
trazer a medalha”, disse Dio-
go Silva, de 18 anos, prata 
no Mundial Júnior de 2022.

“O tapete é diferente do 
que a gente está acostu-
mado, escorrega. Então, a 
gente já sabe o que tem que 
fazer. Saio tranquila, porque 
são coisas que dão para re-
solver e competir bem. É a 
primeira competição depois 
de voltar a fazer dupla com 
a Ingrid, não tivemos muito 
tempo de treino. Chegamos 
com o objetivo de dar o nos-
so melhor e colher o fruto 
disso, como foi em Toronto”, 
afirma Giovanna, prata em 

2015, ao lado de Ingrid.
O beisebol também rea-

lizou uma atividade em um 
campo próximo à Vila Pan.

Ao longo do dia nesta 
quarta-feira (18), outras mo-
dalidades vão realizar ativi-
dades, como o tiro esportivo, 
skate street, ciclismo MTB, 
ciclismo BMX Racing, basque-
te 3×3, saltos ornamentais, 
escalada esportiva, ginástica 
artística, badminton, pentatlo 
moderno, skate park, boxe, 
taekwondo e vôlei de praia.

A seis passos do fim da Sé-
rie B do Brasileiro, o Vila Nova 
ainda sonha em chegar ao 
paraíso. O time colorado vai 
precisar fazer a melhor reta fi-
nal de sua história. Desde que 
a competição é disputada no 
atual formato (2006), o melhor 
desempenho do Tigre nos 
seis últimos jogos foi de 50% 
de aproveitamento. Se repetir 
essa marca, registrada nas 
duas últimas participações 
(2022 e 2021), o clube colo-
rado dificilmente mudará de 
divisão para 2024.

Com 51 pontos, o Vila Nova 
ocupa a 9ª colocação e terá de 
superar muitos concorrentes 
para chegar ao G4. Precisa 
somar pelo menos 12 pontos 
dos 18 pontos em disputa.

Para que isso ocorra, o Ti-
gre terá de mudar seu perfil. 

Ao longo do tempo, o time 
colorado ficou marcado por 
ter chegadas mais fracas na 
maratona que é a Série B. 
Em 12 participações no atu-
al formato – pontos corridos 
com 20 clubes -, o máximo 

que o Vila Nova conseguiu 
somar nos seis jogos finais 
foram 9 pontos, o que dá 
50% de aproveitamento.

Em 2008, quando o time 
parecia com mais força para 
conquistar o acesso, o Vila 

Nova pecou na reta decisiva 
e fez apenas quatro pontos. 
O pior desempenho ocorreu 
em 2011, pois o Tigre mar-
cou apenas 2 dos 18 pontos 
possíveis nesse recorte dos 
seis últimos jogos.

PÓS-VITÓRIA
Apesar do histórico ruim 

em reta final, o Vila Nova 
voltou a se animar com a 
possibilidade de acesso 
após vencer o Botafogo-SP, 
por 3 a 1, na última rodada 
e com bom desempenho. 
Além disso, o desdobra-
mento da rodada foi inte-
ressante para o time colo-
rado e acendeu a chama da 
esperança pelo acesso.

Para ter mais chances de 
subir para a Série A nacio-
nal, o Vila Nova terá de fazer 
mais de dois terços dos pon-
tos disponíveis ainda - são 
18 em disputa nos últimos 
seis jogos. O time ainda en-
frenta Tombense (fora), Atlé-
tico-GO (casa), Vitória-BA 
(fora), Londrina (casa), Ceará 
(casa) e ABC (fora). A próxi-
ma partida é quinta-feira 
(19), contra o Tombense.
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O Brasil conheceu nesta 
terça-feira (17) sua primeira 
derrota sob o comando de 
Fernando Diniz, em um resul-
tado de mais significado do 
que os 2 a 0 para o Uruguai, 
em Montevidéu, representa.

Ao ser derrotado pela 
Celeste fora de casa, a sele-
ção brasileira viu cair uma 
invencibilidade de mais de 
duas décadas contra um 
dos seus rivais mais tradi-
cionais da América do Sul.

A última derrota para o 
Uruguai havia sido em 1º de 
julho de 2001, por 1 a 0 e no 
mesmo palco desta noite. Na 
ocasião, o Brasil estreava Luiz 
Felipe Scolari como técnico e 
foi superado com gol de pê-
nalti, marcado pelo atacante 
Federico Magallanes.

De lá para cá, foram 12 
jogos entre os dois países, 
com sete vitórias e cinco em-
pates. Era a maior sequência 
invicta da seleção contra os 
países sul-americanos. Além 
disso, o Brasil não perdia por 
mais de um gol de diferença 
para o Uruguai desde 1983.

Outra marca que caiu foi 
a dentro das eliminatórias. 
Afinal, o Brasil não sabia o 
que era perder na compe-
tição desde 2015, quando 
levou 2 a 0 para o Chile, 
logo na estreia. O técnico 
da época era Dunga.

Desde então, a seleção 
somou 28 vitórias e nove 
empates, grande parte de-
les sob comando de Tite, 
que conseguiu levar o Brasil 
a dominar o futebol local de 
maneira impressionante.

 CONFRONTOS
Com o fim desta data FIFA, 

as duas seleções retornam a 
campo daqui a um mês. No 
dia 16 de novembro, às 21h, 
o Brasil enfrenta a Colômbia 
fora de casa, enquanto o Uru-
guai visita a Argentina.

Atletas brasileiros fazem primeiros Atletas brasileiros fazem primeiros 
treinos para o Pan-Americanotreinos para o Pan-Americano

Para subir na série A, Vila Nova tem de fazer reta final históricaPara subir na série A, Vila Nova tem de fazer reta final histórica

Brasil leva Brasil leva 
“olé” e vol-“olé” e vol-
ta a perder ta a perder 
para o Uru-para o Uru-
guai depois guai depois 
de 22 anosde 22 anos
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O presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe Bi-
den, embarcou para 

Israel no início da noite desta 
terça-feira (17), no horário de 
Brasília. O chefe de Estado de-
veria encontrar diversos líde-
res israelenses e árabes.

Entretanto, após um ata-
que a um hospital em Gaza, 
que deixou entre 200 e 300 
mortos, segundo o Ministério 
da Saúde palestino, a Jordânia 
cancelou um encontro que 
ocorreria nesta quarta-feira 
(18) entre Biden e líderes egíp-
cios e palestinos em Amã.

O governo de Israel nega 
autoria do ataque e respon-
sabiliza a Jihad Islâmica. An-
tes do anúncio da Jordânia, 
o presidente da Autoridade 
Palestina, Mahmoud Abbas, 
cancelou a reunião que te-
ria com Biden. Abbas está 
viajando para Ramallah, na 
Cisjordânia, e convocou uma 
reunião urgente da liderança 
palestina para esta noite.

HOSPITAL É ATINGIDO
Um míssil atingiu o Hospital 

Al-Ahli Arabi, no centro da Ci-
dade de Gaza, nesta terça-feira 
(17). Um vídeo obtido pela CNN 

mostra o momento do ataque. 
Uma nota do Ministério da Saú-
de palestino ressalta que mui-
tas pessoas ainda permanecem 
enterradas sob os escombros.

“Um novo crime de guerra 
cometido pela ocupação no 
bombardeamento do Hospital 
Al-Ahli Arabi, no centro da Cida-
de de Gaza, resultando na che-
gada de dezenas de mártires e 
feridos ao Complexo Médico 
Al-Shifa devido ao bombardea-
mento”, destaca o comunicado, 
alegando que Israel teria sido 

responsável pelo caso.
“Deve-se notar que o hos-

pital abrigava centenas de 
pacientes, feridos e pessoas 
deslocadas de suas casas à for-
ça devido aos ataques aéreos”, 
adiciona a nota. O Hamas di-
vulgou um comunicado clas-
sificando o ato como “genocí-
dio”. “O massacre do Hospital 
Al-Ahli, no coração da Faixa de 
Gaza, é um genocídio. Chega 
de silêncio sobre a agressão e 
a imprudência da ocupação”, 
colocou o grupo armado.

JIHAD ISLÂMICA
O governo de Israel res-

ponsabilizou a Jihad Islâmica 
pelo ataque ao hospital nesta 
terça-feira (17). Além disso, Tal 
Heinrich, porta-voz do primei-
ro-ministro israelense Benja-
min Netanyahu, disse à CNN 
que “as IDF não têm como 
alvo hospitais”, acrescentando: 
“nós apenas temos como alvo 
redutos, depósitos de armas e 
alvos terroristas do Hamas”.

De acordo com a agência 

Reuters, o porta-voz da Jihad 
Islâmica Palestina negou que 
o grupo seja responsável pelo 
ataque. O primeiro-ministro 
israelense, Benjamein Ne-
tanyahu, por sua vez, culpou 
os “terroristas bárbaros em 
Gaza” por “atacarem” o Hospi-
tal Batista Al-Ahli. “Para que o 
mundo inteiro saiba: os terro-
ristas bárbaros em Gaza são 
aqueles que atacaram o hospi-
tal em Gaza, não as FDI [Forças 
de Defesa de Israel]”, afirmou 
Netanyahu em comunicado.

“Quem assassinou brutal-
mente nossos filhos também 
está assassinando seus filhos”, 
acrescentou. Ministério pales-
tino diz que ato foi “massacre 
a sangue frio” O Ministério 
das Relações Exteriores Pa-
lestino classificou o ataque ao 
Hospital Batista Al-Ahli como 
um “massacre a sangue frio”.

O ataque “permanecerá para 
sempre uma mancha na consci-
ência da humanidade, que tem 
testemunhado os horrores co-
metidos contra o povo palesti-
no sem tomar medidas para im-
pedi-los”, pontua o comunicado.

“Todas as regras do direi-
to internacional estão sendo 
destruídas à medida que mi-
lhares de pessoas são mas-
sacradas impiedosamente 
e milhões de pessoas estão 
sendo despojadas da sua hu-
manidade, sujeitas a assassi-
natos injustificados, à fome 
e a transferências forçadas, 
sem fim à vista, enquanto as 
forças de ocupação israelen-
ses continuam atacando a 
Faixa de Gaza, com milhares 
de mísseis e bombas visando 
áreas civis por via aérea, ter-
restre e marítima e ameaças 
de cometer assassinatos em 
massa”, ressalta a nota.
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Em trechos vazados da 
biografia que está prestes a 
ser lançada, a cantora Britney 
Spears revelou sobre uma 
difícil decisão que manteve 
em segredo por 20 anos. A 
artista relatou que quando 
se relacionava com Justin 
Timberlake, acabou engravi-
dando do cantor, mas essa 
gravidez foi interrompida. 

“Mas Justin definitivamen-
te não estava feliz com a gravi-
dez. Ele disse que não estáva-
mos prontos para ter um bebê 
em nossas vidas, que éramos 
muito jovens”, escreve Spears 
sobre a gravidez no livro.

O casal começou a namo-
rar em 1999, quando Britney 
tinha apenas 17 anos de 

idade, e ficaram juntos até 
2002. No livro, a cantora re-
vela que fez o aborto porque 
Timberlake queria que ela 
fizesse. Ela só se tornou mãe 
no segundo casamento, com 
Kevin Federline, de dois me-
ninos, Sean Preston, de 18 
anos, e Jayden James, de 17.

Outras partes do livro já 
vieram à tona. Em um deles, 
Britney alega que a fama a 
‘fez se sentir como se esti-
vesse vivendo à beira de um 
penhasco’ e porque ela ras-
pou o cabelo em 2007.

Previsto para ser lançado 
em outubro, “The Woman in 
Me“, o livro de memórias, sur-
ge quase dois anos depois de 
a cantora ter sido liberta de 
tutela ordenada pelo tribu-
nal, que vigorava há 13 anos. 

Pouca gente se dá con-
ta, mas o terror é um 
dos gêneros mais ver-

sáteis que existem. Ele pode 
variar em estilo, intensidade e 
se combinar facilmente com 
outros gêneros. Especialmen-
te seu extremo oposto, a co-
média! Dezesseis Facadas fil-
me original Prime Vídeo é um 
bom exemplo dessa versati-
lidade. Oficialmente um ter-
ror, a produção mais diverte 
que assusta, e ainda abraça 
conceitos de ficção científica 
com criatividade. 

Trinta e cinco anos após o 
chocante, e nunca soluciona-
do, assassinato de três adoles-
centes, o assassino das dezes-
seis facadas retorna e faz mais 
uma vítima. Quando Jamie 
(Kiernan Shipka), de 17 anos 
fica cara a cara com o manía-
co mascarado, ela acidental-
mente volta no tempo, para 
a 1987. Chegando exatamen-
te no dia em que o primeiro 
crime aconteceu, ela tem a 
chance de evitar as mortes e 
mudar toda a história.

Tal qual Marty McFly, a 
adolescente esbarra nas 
versões mais jovens de seus 

pais. E se une com sua futura 
mãe Pam (Olivia Holt), para 
desvendar a identidade do 
psicopata e evitar os crimes. 
Sempre preocupada em não 
estragar completamente o 
futuro. Enquanto isso, o vi-
lão segue a cartilha de um 
tradicional slasher, com sua 
incomum invulnerabilidade 
e contando com a falta de 
bom senso de suas vítimas. 

É claro, que com essas ca-
racterísticas é o humor que 
impera no roteiro, que ainda 
encontra formas de criar mo-
mentos de tensão. Tensão não 

necessariamente pelas mor-
tes, mas pela urgência na ten-
tativa de evitá-las. Lá no fundo 
a gente sente que Jamie não 
vai conseguir, mas é empol-
gante e enervante vê-la tentar. 

Outra fonte de piadas é a 
discrepância entre os costu-
mes da época. A increduli-
dade da protagonista diante 
das piadas e situações politi-
camente incorretas, das limi-
tações tecnológicas e da fal-
ta de zelo com a segurança 
da década de 1980 são sem-
pre boas ideias. Uma pena 
apenas que o roteiro precise 

explicar e pontuar demais 
estas piadas, subestimando 
a audiência, e perdendo par-
te do tempo da comédia.

O elenco está cheio de ros-
tos relativamente conhecidos 
e carismáticos com que é fácil 
nos conectar. Além de Kier-
nan Shipka, a buxinha Sabri-
na da Netflix, também estão 
em cena Olivia Holt de Manto 
e Adaga, Charlie Gillespie de 
Julie e os Fantasmas e Liana 
Liberato de Se Eu Ficar. Além 
dos adultos, Lochlyn Munro, 
Randall Park, Julie Bowen e 
Jonathan Potts.

Dezesseis Facadas: terror Dezesseis Facadas: terror 
divertido e slasher dos anos 80divertido e slasher dos anos 80

Britney Spears revela que Britney Spears revela que 
fez um aborto porque Jus-fez um aborto porque Jus-
tin “não queria ser pai”tin “não queria ser pai”

BRASIL, 18 DE OUTUBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

LUIZ F. MENDES

FABIO AUGUSTO


